

# Ideas en papel

Esta sección está abierta para estudiantes del IAPCS-UNVM y la publicación de escritos y monografías y trabajos en general realizados en el marco de las actividades desarrolladas en el ámbito universitario académico y extensión. El formato es libre, así como las temáticas que pueden abarcar cualquiera de las carreras y disciplinas del Instituto de Ciencias Sociales.



Universidad  
Nacional  
Villa María

Instituto Académico  
Pedagógico de Ciencias  
Sociales

## **Presentación de sección temática: "Investigación y Post-estructuralismo"**

Por Jorge Foa Torres

La presente sección del primer número de la revista "Sociales Investiga" del Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales reúne cuatro trabajos elaborados en el marco del curso "Investigación y Postestructuralismo" dictado durante el segundo semestre del año 2015, tanto en el Campus de la UNVM como en la Sede de la ciudad de Córdoba. Asimismo, cabe destacar que el curso contó con el aval del Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Básicas y Aplicadas y del Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales

La actividad se propuso como un espacio orientado a la enseñanza-aprendizaje, la reflexión y la producción de conocimiento en torno a la epistemología y la metodología de investigación en ciencia política. Específicamente de la *Teoría Política del Discurso*, el postestructuralismo, posfundacionalismo y posmarxismo en sus articulaciones con el psicoanálisis y los estudios de género. El principal objetivo, en tal sentido, fue el de dar cuenta de elementos y nociones epistémico-metodológicas a partir de la experiencia misma de los expositores emergente de sus propios trabajos de investigación<sup>1</sup>.

En este marco, el artículo de Agustín Ambroggio "El exilio argentino como momento dislocatorio: un análisis desde la Teoría Política del Discurso (1976-1983)" propone una articulación entre la teoría política del discurso y el psicoanálisis lacaniano para el abordaje crítico de los estudios sobre el exilio durante la última dictadura militar. Por su parte, el trabajo de Déborah Goldin "De lo legal a lo policial" propone una novedosa aproximación al estudio del campo policial haciendo foco en los procesos políticos de constitución identitaria de los sujetos policías. Por otro lado, Carla Romano Roth en su artículo "Identidades y articulación política de mujeres de sectores populares: algunos aspectos de la producción de conocimiento", hace hincapié en la relevancia del proceso de problematización en la metodología postestructuralista en su articulación con los estudios de género. Por último, Macarena Serna en su trabajo "Estudios sobre memorias. Reflexiones sobre el campo y el problema de investigación" propone abordar a la formulación e implementación de políticas de memoria haciendo énfasis en los desplazamientos identitarios que se producen a partir de los procesos de institucionalización estatal experimentados en los últimos años.

De esta manera, la sección "Ideas en papel" busca convertirse en un espacio de difusión tanto de los primeros pasos en investigación de estudiantes de nuestra Universidad como de las actividades académicas que eventualmente promuevan esas producciones. En este número, se presentan trabajos que reflexionan en torno a elementos epistemológicos y metodológicos a los fines del estudio de diversos aspectos relevantes de los procesos políticos y sociales recientes en Argentina.

---

<sup>1</sup> Los docentes e investigadores a cargo fueron: Juan Manuel Reynares, María Virginia Morales, Mercedes Vargas, Andrés Daín, Gala Aznarez Carini y Jorge Foa Torres.